

Félix, Tatiana, "Movimiento Negro de SP participa en audiencia pública contra genocidio", *Adital*, Brasil, 09 de junio de 2010.

Consultado en:

<http://www.adital.com.br/site/noticia.asp?lang=ES&cod=48438>

Fecha de consulta: 17/01/2012.

En julio del año pasado, la Secretaría Especial de Derechos Humanos, el UNICEF y el Observatorio de Favelas divulgaron una investigación que indica que los negros son las principales víctimas de los homicidios en Brasil, ya que la ejecución de ellos es tres veces mayor en comparación con los blancos. Investigaciones nacionales e internacionales indican que gran parte de los homicidios cometidos contra los negros en Brasil son realizados por la propia Policía.

En San Pablo, en el Sudeste del país, la violencia policial ha causado terror en la población negra. Los dos últimos casos fueron los negros Eduardo Luís Pinheiro dos Santos, 30 años y Alexandre Santos, 25 años, motoboys, que fueron torturados y muertos por policías. La madre de uno de ellos afirma que el crimen fue cometido por motivo de racismo.

Cansados de esta situación, el Movimiento Negro y demás movimientos sociales participaron hoy (9) en una Audiencia Pública en la Asamblea Legislativa de San Pablo para debatir la problemática ya considerada como genocidio. Aunque sepan que la audiencia no resolverá el problema, representa un logro para el movimiento.

“El Estado y sus policías mantienen una actuación coercitiva, con preconceptos y violencia dirigida contra la población negra. Irrespeto, agresiones, palizas, torturas y asesinatos son prácticas comunes de estas instituciones”, denuncian en la carta presentada a la Asamblea.

Según Douglas Belchior, integrante del Consejo General de la Uneafro, los movimientos exigen la destitución inmediata del Secretario de Seguridad Pública del Estado de SP, Antonio Ferreira Pinto, y también del Comandante General de la Policía Militar (PM) de SP, Coronel de la PM, Álvaro Batista Camilo. También se pedirá la instalación de una Comisión Parlamentaria de Investigación (CPI) de las Policías de San Pablo, para investigar y dismantelar las milicias.

“Sabemos que no conseguiremos resolver el problema con la audiencia, porque estamos lidiando con el conservadorismo de San Pablo”, dijo Douglas. Recordó además que la violencia contra los negros se concentra en los Estados de Bahía, San Pablo y Río de Janeiro.

Un informe de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) sobre ejecuciones sumarias y extrajudiciales, presentado en la ONU en mayo de 2008 concluyó que los policías militares y civiles brasileros matan tanto estando de servicio como fuera de servicio. El mismo informe indica que “Brasil tiene uno de los más elevados índices de homicidios del mundo, con más de 48 mil personas muertas cada año”.

Lo más preocupante es que la práctica violenta queda impune, ya que no se realiza ninguna investigación. Generalmente los casos son clasificados (por los propios policías, autores de las acciones) como “resistencia seguida de muerte” o “Auto de Resistencia”, y como no hay más víctimas (ya que fueron muertas) no hay impugnación de esas clasificaciones. Sólo en 2008, se registraron en San Pablo 431 homicidios atribuidos a “resistencia seguida de muerte”. El último día 1º, la ONU sacramentó el estado de barbarie vivida por la población brasilera, principalmente por los negros y las negras.

De acuerdo con datos divulgados por la Secretaría de Seguridad Pública de San Pablo, del primer trimestre de 2009 al primer trimestre de 2010, la tasa de casos policiales en el Estado de San Pablo que terminaron en homicidios y que se registraron como "resistencia seguida de muerte", aumentó un 40%.

En febrero de este año, el balance de los índices de criminalidad divulgado por la Secretaría de Seguridad Pública de San Pablo señalaba que, en 2009 se registraron 549 muertes provocadas en confrontaciones con la policía –lo que significó un aumento del 27% en relación con el año anterior.

“San Pablo es el estado más conservador y más racista del país”, declaró Douglas. Por eso, según él, es que las políticas públicas hacia la población negra no evolucionan. “Para

cambiar esta situación, que es amplia y compleja, es necesario deconstruir el racismo, un problema histórico y cultural”, sugirió.

Traducción: Daniel Barrantes – barrantes.daniel@gmail.com